



Escotet deja por un tiempo Abanca para defender a su equipo detenido por Maduro

El régimen venezolano interviene Banesco tras apresar a 11 ejecutivos

El empresario reafirma la integridad del banco y de sus directivos 31



Cuando cumplen 25 años, las Xornadas Técnicas Expomar ratificaron su poder de unir al sector pesquero en Burela. PEPA LOSADA

Expomar avanza cambios en las reglas de pesca en el Cantábrico 36 y 1 a 13

El Alamo restaurante

cocina tradicional

MENÚS ESPECIALES Y TAPAS A 7€

985 47 26 49
Rapalcuarto, s/n - 33749
Tapia de Casariego



Los jugadores del Esteirana prometieron luchar por el título para dedicárselo a Manola, enferma de cáncer, y lo consiguieron.

Una Liga por la vicepresidenta 44

A FONDO 2 y 3

30 bandas de La Línea mueven casi todo el hachís que consume Europa

Reportaje: una madrugada patrullando por los barrios de la droga



FUGAS
La temporada de conciertos, diez libros sobre madres y entrevista con Edu Soto

SUCESOS 14

La banda desarticulada en Viveiro asaltaba bares en toda A Mariña y en la provincia

TERRORISMO 17 y 18

El Gobierno promete que no habrá impunidad ni beneficios para los etarras

DEPORTES 18

El Ribadeo juega el ascenso y no puede entrenarse en su campo

LA VOZ DE A MARIÑA

El Resu traerá 85.000 espectadores y generará 13 millones y 2.000 empleos 15

El Gobierno cambiará a final de año las reglas de pesca en el Cantábrico

Además de flexibilizar el traspaso de cuotas, abre la puerta a la compra de cupos

S. O. BURELA / LA VOZ

Como habitualmente durante sus veinticinco ediciones, las Xornadas Técnicas Expomar que comenzaron ayer en Burela anticipan los rumbos de la pesca. Si se cumplen las previsiones de Rafael Centenera, subdirector general de Caladero Nacional y Aguas Comunitarias, a partir de fin de año la actividad extractiva en el Cantábrico Noroeste cambiará. El Gobierno seguirá avanzando en flexibilizar la transferencia de cuotas entre los distintos censos. Como en el arrastre de litoral «aún falta ajustar un poquito y otros aún más», sugiere invertir en cupos para garantizar posibilidades de pesca e ingresos.

«Parte del sector reclama la posibilidad de acumular cuotas para ser rentable; no me gusta el concepto final [por la pérdida de flota y de empleo], pero en Gran Sol, gracias a las cuotas individuales transferibles, tenemos la flota más rentable», razonó Centenera. Ante un foro de dirigentes pesqueros, abogó por modificar el actual modelo de gestión en el Cantábrico Noroeste para que a fin de año no queden cuotas sin consumir, como ahora.

Ahora solo los arrastreros pueden realizar transferencias definitivas de cuotas y, en el caso de palangreros y volanteros, temporales para la merluza. «Hemos propuesto una modificación de la orden», anunció Centenera en Burela. Abogan por extender la «flexibilidad para que la transmisión definitiva y temporal se pueda hacer entre los demás buques, al menos la definitiva dentro del mismo censo y la temporal» entre los otros. Se trata de «permitir a los armadores conseguir cuo-



Centenera —derecha— conversa con García Negro y otros representantes del sector pesquero. PEPA LOSADA

EN PÍLDORAS

«Las posibilidades de pesca no dan derecho a una indemnización si desaparece la cuota»

Rafael Centenera
Subdirector del Caladero Nacional

tas para solucionar sus problemas en el mercado de otros Estados».

Como ejemplo de lo que plantean, mencionó el de «flotas dentro del arrastre que compran posibilidades y hacen ejercicio saludable de concentración de cuotas para garantizar la rentabilidad de la pesca». Aclaró que se trata de «una decisión empresarial», aunque también dejó constancia de que la Administración ha de «buscar mecanismos que permitan al

«A frota galega no Gran Sol, dende a perspectiva de acceso aos caladoiros, non é a única afectada»

M.ª Carmo García Negro
Investigadora de Economía Pesqueira

propio sector «ajustarse a la realidad» de un sistema de topes de capturas y cuotas «que está aquí para quedarse, porque quitarlo sería cargarse la estabilidad relativa y eso no lo quiere ningún Estado miembro».

La bajura, al margen

Aclaró que las ITQ (cuotas individuales transferibles) «son de cada barco, y deben ser mantenidas y respetadas por la Administración

«Hay que evitar las medidas radicales, como la prohibición de los descartes, imposible de aplicar»

Javier Garat
Secretario general de Cepesca

mientras dure la imposición de un tope admisible de capturas y una cuota española». Eso sí, «no dan derecho a una indemnización del Estado si desaparecen las cuotas».

Aunque también modificará el actual modelo, el Gobierno descarta implantar las cuotas individuales transferibles en la flota de artes menores del Cantábrico Noroeste. Será conjunta «porque lo ha pedido el sector y es muy difícil hacer reparto individual».

«Que non cunda o pánico» por el impacto del «brexit» en Galicia

«Que non cunda o pánico» por el impacto del *brexit* en Galicia, tranquilizó ayer en Burela María do Carmo García Negro, investigadora de Economía Pesqueira de la Universidade de Santiago a la que la Xunta le encargó valorar cómo podría repercutir. «Negámonos a poñérmolos no peor dos escenarios», añadió, porque se elaboró en base a una «cualificación económica dun proceso dunha negociación política».

María do Carmo García Negro concretó que los 535 millones que Galicia se juega en las negociaciones del *brexit*, según expuso la Consellería en Bruselas, «non é que signifique o que perdemos, senón o significado

que ten na proxección interior de *imputs* intermedios».

Aunque la pesca en las negociaciones de la salida del Reino Unido de la Unión Europea «é o rabo do rato, bastante residual», la flota gallega faena sobre todo en aguas escocesas, el 61 % de la zona de competencia exclusiva británica, donde Escocia tiene «autonomía legislativa en gestión pesqueira». Apelando «prudencia» ante un proceso negociador en marcha, María do Carmo García Negro cree que el «enfoque colaborativo-consensual é a mellor arma de negociación» con los británicos que «teñen a perspectiva de que somos nós quen os ameazamos».

Mar anima a combatir el arrastre pelágico en la campaña bonitera

Veinticinco años atrás la flota bonitera española luchaba contra las redes de enmalle a la deriva que amenazaban la supervivencia de más de 400 pesqueros artesanales. «O problema resolveuse aplicando argumentos dunha pesca selectiva e sostible: a que practicamos nós», recordó ayer Rosa Quintana, conselleira de Mar, en la inauguración de las Xornadas Técnicas Expomar. Cada verano se suceden las protestas porque arrastreros pelágicos franceses e irlandeses compiten deslealmente con gallegos y españoles que navegan en pos del bonito del norte.

«Agora que ese problema se transformou no emprego dun

arrastre peláxico nada selectivo e pouco respectuoso coa calidade, seguro que temos que empregar os mesmos argumentos dunha pesca selectiva e sostible para gañar tamén esta batalla», propuso Quintana ayer en Burela.

Lanzó el mensaje en medio de un discurso en el que destacó la «unidade de acción» entre sector, Administración y científicos que propician foros como los de Expomar en Burela. Y a esa unión apeló «para traballar polo futuro da pesca en termos de viabilidade e sostibilidade», cooperando para defenderla con argumentos y estrategias conjuntas. Por ejemplo, para combatir el arrastre pelágico en la campaña bonitera.

Desmantelan en A Coruña una red que colocaba percebe ilegal en lonjas y locales

REDACCIÓN / LA VOZ

La Policía Autónoma dio por finalizada la operación Vandal, que ha supuesto todo un golpe al furtivismo al desmantelar una trama que colocaba percebe extraído ilegalmente en lonjas y restaurantes del área coruñesa. En el operativo, que arrancó en agosto y concluyó en abril pasado, han sido investigadas 29 personas —algunas llegaron a estar detenidas—, por supuestos delitos de furtivismo y receptación de marisco extraído ilegalmente.

Que la operación se denominase Vandal no es para nada casual. Fue en esa isla, una de las tres situadas frente al poblado coruñés de O Portiño, donde arrancó el operativo, tras detectar los agentes de la Erpol (grupo de respuesta rápida de la Policía Autónoma) que había una serie de personas que extraían percebe de las rocas de ese islote en grandes cantidades, hasta el punto de que casi habían esquilado el recurso. Ninguno de ellos tenía permex y no respetaba ni zonas de veda, ni tamaños, ni topes.

Ese producto llegaba al consumidor a través de la venta a particulares, que en ocasiones lo revendían a establecimientos hosteleros de A Coruña e, incluso, lo llevaban hasta la lonja, donde conseguían introducirlo de forma ilícita en los canales de venta legal.

En la operación se decomisaron 200 kilos de percebe y un vehículo que se empleaba par el transporte de la mercancía. Además, las diligencias fueron trasladadas al juzgado de A Coruña.

La Agencia de Pesca de Vigo se involucra contra la pesca ilegal en África

REDACCIÓN / LA VOZ

En el marco del proyecto Pesca, de 5 años de duración, la Agencia Europea de Control de la Pesca (EFCA) de Vigo, en alianza con otras instituciones de la UE y dos organizaciones africanas, se implicarán en la lucha contra la pesca ilegal en los caladeros del continente a través de la instauración de una coordinación regional y la mejora de la gestión de los recursos pesqueros de la región.

Consumo

Una pediatra y un cocinero explican hoy en Burela cuánto aporta el pescado a la salud

Pag. L2



25 años

La Fundación Expomar conmemoró con una cena los 25 años de las Jornadas Técnicas

Pag. L3

Sector, autoridades y científicos se unen en Burela por la pesca

Elogios unánimes a la Fundación Expomar por 25 años de compromiso con el mar

S.O. BURELA / LA VOZ

Dirigentes del sector pesquero de la comarca, de diferentes puntos de Galicia y de organizaciones nacionales, gestores públicos autonómicos y españoles, científicos, armadores, directivos de empresas comercializadoras... Una larga lista de profesionales vinculados con la pesca participaron ayer en Burela en la primera de las Jornadas Técnicas que organiza la Fundación Expomar.

En su vigésimo quinto cumpleaños, las Jornadas Técnicas mantienen vivo el «compromiso pola pesca, a vocación de procurarlle o mellor, de mimala entre todos para que siga existindo», en palabras de Alfredo Llano, alcalde de Burela y presidente de la Fundación Expomar. Después de resumir brevemente los temas que se abordan en las cuatro charlas de ayer y en las cuatro de hoy, subrayó una convicción compartida por la audiencia: «A pesca pode ser un bo futuro».

Rosa Quintana, conselleira de Mar, presidió la inauguración con un discurso en el que proclamó que Expomar convierte a Burela en «capital da pesca, referente nacional e internacional na promoción e desenrolo do sector». Destacó otro aspecto, el «respaldo do sector e da Administración» a las Jornadas Técnicas que acaban hoy, cuando también se celebra el Encontro Empresarial de Organizacións Pesqueiras, que cumple 19 años. Ambas revelan «o compromiso permanente, o traballo e o esforzo» de todos los que a lo largo de estos años las han consolidado como un «punto de encontro e de entendemento do sector».



Rosa Quintana y Alfredo Llano —centro— en el acto inaugural de las Jornadas Técnicas. FOTOS: PEPA LOSADA

Con un reconocimiento expreso a la Fundación Expomar y a su gerente Catalina Sánchez, la titular de la Consellería do Mar añadió que con el sector, las Administraciones y los científicos «trazan rumbos que ha de seguir pesca para garantir o seu futuro».

Mercedes Rodríguez, directora autonómica de Pesca, moderó las cuatro ponencias de ayer y el debate posterior. En su intervención también dejó constancia de que el sector pesquero de Burela y el de Celeiro son «un exemplo, referente en Galicia, España e o mundo». Como conoce desde dentro las Jornadas Técnicas y el Encontro Empresarial, la directora de Pesca reconoció que al sector le queda «certa sensación de desánimo por non conseguir o que se quere nin o rápido que se quere».



Dirigentes del sector, armadores, cargos públicos y comercializadores, entre el público que asistió ayer.

La investigadora Marina Santurtún reconoce el diálogo entre los científicos y los pescadores

Marina Santurtún, de Gestión Pesquera Sostenible en el centro de investigación Azti, reconoció que ahora «el diálogo entre científicos y pescadores empieza a ser continuo, a lo largo de todo el año, y el sector empieza a entender que nos necesitamos mutuamente». En un futuro cercano, pronostica que la «observación de los océanos va a ser digital, almacenando datos que van a ser abiertos a todos». Toda la actividad de la flota pesquera estará «documentada, monitorizada», y cuando lo que llamó «pesca 4.0» sea realidad, los profesionales del sector y los científicos cooperarán «con confianza plena». El conocimiento científico basado en los datos del sector pesquero resultará más «creíble», será más imparcial si cubre varias disciplinas y, por tanto, relevante en la gestión.

ALQUILER DE TURISMOS Y FURGONETAS

alquilercochesxove.com



PARQUE EMPRESARIAL CAMBA 982 - 55 01 51

ORGANIZACIONES CONVOCADAS HOY AL ENCONTRO EMPRESARIAL

- Armadores de Burela
- Arpesco
- Arpegá
- Asociación Palangreros Guardeses
- Armadores de Arrastre de Ribeira
- Avocano
- Cepesca
- Armadores de Vigo
- Espaderos del Atlántico
- Federación Nacional de Cofradías
- Cofradía de Burela
- Federación de Cofradías de Lugo
- Fremms
- Lonja de La Coruña
- Arrastreros de A Coruña, O Barco
- OPP de Altura de Ondárroa
- Palangreiros de Ribeira
- Produtores Palangreros Guardeses
- Palangreiros de Ribeira
- Produtores Pesqueros de Lugo
- Puerto de Celeiro
- Cooperativa Sta. Eugenia de Riveira



Como ayer, las charlas de hoy se celebran en la cofradía de pescadores de Burela. PEPA LOSADA

XORNADAS TÉCNICAS

HOY

A partir de las cinco de la tarde, en la cofradía.

Clausura presidida por Darío Campos, presidente de la Deputación de Lugo.

«**A importancia do peixe na dieta tradicional**», con María Rosaura Leis Trabazo, pediatra, profesora de la Universidade de Santiago y coordinadora de la Unidade de Nutrición Pediátrica del hospital de Santiago.

«**Nuevo proyecto de trazabilidad, etiquetado e información al consumidor**», por Francisco de Borja Carmona, de la Subdirección General de Economía Pesquera.

«**Comportamento dos consumidores de cinco mercados, proxecto Primefish**», por Rosa Chapela, coordinadora del área de Socioeconomía da Pesca en el Centro Tecnolóxico do Mar.

«**Tendencias gastronómicas no consumo de peixe**», por Iñaki Bretal, restaurador del Eirado de Leña (Pontevedra) y miembro del Grupo Nove y de Restauar.

Modera Pablo Fernández, jefe territorial de la Consellería do Mar en A Mariña.

Se emiten en directo, en el canal web aptv.es/expomar.

Expomar invita hoy al gran público a ver qué sano es comer pescado fresco

Una pediatra, un cocinero y otros dos expertos hablan en Burela de nutrición y consumo

S. O. BURELA / LA VOZ

A las cinco de esta tarde, en la cofradía de pescadores de Burela, las Xornadas Técnicas Expomar se adentran en aspectos de los productos del mar frescos que trascienden el interés de los profesionales. El ciclo de charlas se abre al gran público con una propuesta novedosa y la idea de transmitir

a la sociedad qué sano es comer pescado fresco y cuánto aporta a la nutrición y a la salud humana.

En esos aspectos hizo hincapié ayer Alfredo Llano, alcalde de Burela y presidente de la fundación Expomar, en la inauguración del foro. Se refería a las conferencias de esta tarde, cuando María Rosaura Leis, pediatra y coordina-

dora de la Unidade de Nutrición Pediátrica del hospital de Santiago, explica la importancia del pescado en la dieta tradicional. A los consumidores también puede resultarles atractiva la conferencia de Francisco de Borja, de la Subdirección de Economía Pesquera, quien detalla la información que aportan las etiquetas de los

productos del mar. Rosa Chapela, del Cetmar, diserta sobre el comportamiento de consumidores. Y, como colofón de Expomar 2018, el cocinero Iñaki Bretal, del Restaurante Eirado da Leña (Pontevedra), analiza las tendencias gastronómicas en el consumo de productos del mar.

La entrada es libre y gratuita.





Organización de Productores Pesqueros de Lugo

«Fomentamos prácticas de pesca selectiva que ayuden a evitar y reducir las capturas no deseadas»

Merluza de Pincho capturada One to One en los caladeros de la UE durante todo el año






FUNDACIÓN EXPOMAR

BURELA, maio 2018.
Cofradía de Pescadores

www.expomar.com
expomar@expomar.com
Telf: 982 58 62 32

Días 3 e 4 ás 16,30 h
XXV XORNADAS TÉCNICAS

Día 4 ás 10,00 h
XIX ENCONTRO EMPRESARIAL DE ORGANIZACIÓNS PESQUEIRAS
















EXPOMAR



Dirigentes de Absa y la OPP de Lugo conversan con colegas.



Miembros de la organización y ponentes compartieron mesa con directivos del sector. FOTOS: PEPA LOSADA

Veinticinco años uniendo a la pesca merecen un homenaje con merluza del pincho de Burela

S. O. BURELA / LA VOZ

Pincho de Burela acredita la calidad de la merluza fresca que comercializa Armadores de Burela. *Merluccius merluccius* genuinamente europea, el 97 % capturada artesanalmente, con anzuelo, una a una, en los caladeros comunitarios de Gran Sol. Emblema de la segunda lonja de Galicia por facturación, la Fundación Expomar la eligió como plato principal de la cena con la que anoche conmemoró los veinticinco años de las Xornadas Técnicas.

Sana, sabrosa y saludable, la misma merluza que el año pasado movió 57 millones de euros en el puerto burelense, fue la estrella del menú que preparó el Hotel Nordés. En salsa la degustaron los invitados al homenaje, que comenzó con entrantes de pulpos al estilo Nordés, zamburiñas y jamón ibérico. Alfredo Llano, alcalde burelense y presi-



A la mesa presidencial se sentaron autoridades y cargos del sector.



El futuro de la pesca se repitió en las conversaciones de anoche.

dente de la Fundación Expomar, describió la cena como un reconocimiento «aos que colaboran co sector pesqueiro e coa fundación» en una trayectoria que ha consolidado a la feria bienal náutico-pesquera Expomar, a las

Xornadas Técnicas y al Encontro Empresarial.

Además del regidor Alfredo Llano, entre los alrededores de cincuenta asistentes se contaba con la directora gallega de Pesca, el subdirector español de Caladero

Nacional y, por supuesto, directivos del sector pesquero burelense, gallego, del resto del Cantábrico... Aparte de echar una mirada al ayer y al hoy de la Fundación Expomar y de comentar cuánto ha hecho por contribuir a la

unión de la pesca, seguramente todos volvieron a comprobar lo deliciosa que está la merluza del pincho fresca, del Pincho de Burela, marca de calidad de un pescado y de quienes lo capturan que probaron en el Nordés.

Puerto Pesquero
982 58 10 08
BURELA

www.absaburela.com

ARMADORES DE BURELA S.A.

Una flota, una empresa

ABSA